その一つ。およそ料理名とは思えない たものがいくつもある。「ハトシ」も パンの組み合わせがおいしい。 身をパンに挟んで素揚げしたもの。ふ 惑いを見せる。ハトシとはエビのすり 不思議な響きに、初めて聞いた人は戸 んわりとしたエビとカリッと香ばしい

書き、「蝦」はエビ、「吐司」はよ 伝わった。中国表記では「蝦吐司」と ハトシは明治時代、中国(清)から

> わったものがベースとなっている。が、その卓袱料理もまた中国から伝 料理の一品となったのだ

たに違いない。彼らはその新しい食事にとって、このスタイルは斬新に映っ には中国人(唐人)たちが自由に暮ら まで銘々の膳で食事をしていた日本人 タイルが伝えられた。それは一つの を各人が取り分けるというもの。それ しており、彼らによって独特の食事ス アーブルを囲んで、大皿に盛った料理 江戸時代の初め頃まで、長崎の市中

> な魚介類や、ポルトガル人やオランダた。唐の料理にアレンジを加え、新鮮た。 亭で振る舞われるご馳走となった。今 くもの」というのが一般的だ。 でも長崎市では「卓袱は料亭でいただ 入れ、「卓袱料理」が完成。やがて料 人たちが食していた豚肉や牛肉を取り

ほか、最近ではスーパーやイベントなりながら、家庭で作られることもある どで見かける機会も増え、 に楽しめるようになった。 しかしハトシは卓袱料理の一品であ

た。長崎市の郷上料理は今も進化を続うなど、バリエーションが豊かになっ ができる。近年は食パンでエビのすり 催している。約一万五千個にも及ぶラ ンタンが夜のまちを極彩色に染める二 正月を祝う行事「春節」を起源とする 身を巻いたり、エビの代わりに魚を使 が趣向を凝らしたハトシを味わうこと れる。イベント中の出店などでは各店 週間は、長崎が幻想的な雰囲気に包ま 「長崎ランタンフェスティバル」を開 長崎市内中心部では毎年、中国の旧

